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的不是特别充分，不过数学大纲解析确实是一本很好的参考

复习书。陈文登的书我拿了师兄一本07年的，随便看了下就

不再看了，因为觉得有些解题方法真的很有卖弄的意思，网

上其实也有很多人写他的书不太好，但是好象还是有很多人

用，我也不晓得为什么。 除了大纲解析之外，另一本就是二

李的书了，我做了高数部分，概率和线代没做。不是因为书

不好，而是后来实在没时间去做了，最后到1月份的时候我才

匆匆忙忙开始做模拟题和背政治大题(虽然一道也没背中！)

，时间没有安排的很好，所以满郁闷的，不然真的一月20号

考试的时候不会这么慌慌张张的。 我一直觉得今年数学卷子

不是特别的难，只是很注重基础。特别是线性代数，几道题

目最后的解法都是很基础很基础，但是大家平时复习很容易

不注意的地方，因为太基础了。我很遗憾，因为考试的时候

把傅立叶公式给忘记了⋯⋯ 想多说一句的是，数学，当你在

考场的时候，心态非常的重要，基础的东西，放轻松，自然

就会做出来了。话说回来，的确，数学考满分是很牛气的事

情，但是，这场考试的目的并不是为了让你得满分。尽可能

得到你可以拿的分，尽可能拿比别人多的分，你就胜利了。

放弃你该放弃的分数，100%保证把你可以拿到的分数全部拿

到手。最终的录取结果比你单科的分数更值得骄傲。 4、专

业课： 考的学校专业不一样，专业课是不一样的，我只能说

，浙大的专业课的特点是，出来的分数比你想象的要高一些

。 我稍微总结了下这几年卷子的特点，以下都是我的个人意



见，这两年出卷子的老师和2000年初几年的那个老师应该不

是同一个了。前些年的卷子模拟部分重点在仪表放大器和一

些基础上，会考晶体三极管的一些内容，其他穿插的考一些

滤波器、开关电源什么的，反馈和振荡器也考的比较多，近

两年开始有点注重开关电源和滤波器的部分。看了卷子以后

你会发现，题目重复的现象，甚至是原题的，还是有的，以

后有没有，我就不清楚了。 今年的卷子，还是模拟部分，第

一次出现了两道选择题和两道两题里选一题做的题目，难度

我觉得还可以，图的难度明显加大了。考完出来的时候有人

问选择题要不要写过程，我个人是觉得不写过程25%的概率

得分，写了，说不定选对了还要扣分，每题6分，两题也是很

有分量的，当然只是个人意见。选择题出的答案我自己是觉

得比较偏，不是电路正常的工作状况。 数电部分完全就是送

分的，大家看了就知道。不过数电卷子上有的时候会出错，

今年的卷子就是，一直到结束也没老师来说改正题目，不过

错的比较明显，也没什么大的影响。 复习用书我用的是清华

那两本经典教材，还有余术老师的讲义。大家还是老老实实

复习，与其花时间到处找复习资料，不然盯住一本看透彻。

5、复试 按时间算今年分数出来是3月5日，而复试的时间是25

日，有整整20天的时间准备，但是由于自己的懒惰我，复试

的成绩并不是很好，而且一般复试面的时候都是按照你的考

试排名。 早上8：30开始，我8点20时候到了，已经坐满了人

了。听力很清楚，难度也不是特别大，都可以听懂的，和六

级差不多吧，可能还要偏简单些。20分钟的听力，满分10分

，我估计得个7分的样子。 9：30开始专业笔试，中间多余的

时间自己处理，我就坐着看书。后来证明看书看错地方了。



半个小时的考试只有两道题。第一道是汇编的读程序题，10 

分，两问，程序内容是完成了两个双字的乘法，乘出来当然

是变成四个字节了，然后要写出乘法结果的高位第二个字。

考了一半的时候有个看起来满厉害的老师进来说不许用计算

器算，我郁闷了下，压根就没带，早知道在他说之前说不定

就算好了，就为了算这个花了很多时间，不过总算10分拿到

手了。 第二题是一道综合设计题，A/D采集正弦信号并做一

些简单的处理，6问，有画图有写程序的。我一看时间，剩

下10分钟不到，就慌了，写程序是肯定来不及了，只好画了

个图，随便写了几个A/D的技术指标，老师收卷子收的很赶

时间，不给你多写的，我估计20分就得了5、6分的样子，满

郁闷的。 10：30，口语和面是分开的。我第一个就跟着口语

的那个老师进去了，口语其实很简单，我自己打分可以打9分

。就一个老师，我们单挑。老师很健谈，所以随便说个Yeah,I

think so之类的，老师就会自己在那边发表言论，所以其实我

开口说的话并不多，总的其实就回答了3个问题，为什么考这

个Department，学习的课程是关于硬件还是软件的，本科时

做的所谓项目是关于硬件还是软件的，其他都随便糊弄过去

了，老师总是微笑，所以你感觉很良好。 后面的感觉就不怎

么样了，总是有一种很严重的被鄙视的感觉围绕在自己的周

围。不过倒也没问什么比较苛刻的问题。但总归出来的时候

心情满糟糕的，总归一个上午过去了。 所以，面试就是不要

慌，总会正常发挥你的水平的。另外，出门之前检查自己的

书包，别忘记带计算器。 祝愿大家考研顺利，坚持到底，相

信自己，勇往直前！一路顺风。 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


